

Minister Hauk besichtigt das in Bau befindliche HolzBauWerk Schwarzwald in Seewald im Nordschwarzwald

Minister Peter Hauk MdL: „Regionale Produktionskapazitäten für Holzbauprodukte aufzubauen ist, vor allem in der aktuellen Situation, von höchster Bedeutung.“ Minister Hauk besichtigt das in Bau befindliche HolzBauWerk Schwarzwald in Seewald im Nordschwarzwald.

„Im Kampf gegen den Klimawandel und für eine stärkere Unabhängigkeit von Rohstoffimporten spielen regionale Waldressourcen eine herausragende Rolle. Wir haben das Wissen und Fachkräfte um eine naturnahe, biodiverse und gleichzeitig produktive Waldwirtschaft zu betreiben. Wir tun dies seit Jahrzehnten. In Kombination mit lokalen Produktionskapazitäten von hochwertigen Holzbauprodukten können wir einen weiteren großen Schritt in Richtung Bioökonomie und Kreislaufwirtschaft machen“, sagte der Minister für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz, Peter Hauk MdL, am Mittwoch (10. August) beim Besuch des, aktuell im Bau befindlichen, Brettsperrholzwerks in Seewald-Besenfeld (Landkreis Freudenstadt).

Die eindrucksvolle Produktionshalle mit einer Gesamtfläche von 13.000 m² bietet ausreichend Platz für die Produktion von hochwertigstem Brettsperrholz aus Schwarzwälder Holz und bietet zusätzlich zukunftsfähige Arbeitsplätze im ländlichen Raum. Durch innovative Maschinenteknologie aus Baden-Württemberg, lokal ansässigem Know-How und kurzen Lieferketten entsteht am Standort in Besenfeld ein modernes Zentrum für die konstruktive Holzverarbeitung.

Das hier produzierte Brettsperrholz ist besonders für das mehrgeschossige Bauen mit Holz, Zentrumsentwicklungen und anspruchsvolle Tragwerkskonstruktionen bedeutend. Das neu entstehende Produktionswerk wird daher als Leuchtturmprojekt vom Land Baden-Württemberg unterstützt.

„Eine leistungsfähige Brettsperrholzproduktion im Schwarzwald ist ein wichtiger Baustein um die Klimaziele der Landesregierung zu erreichen. Wir müssen im Bausektor dringend umsteuern um die massiven CO²-Emissionen zu senken und gleichzeitig zukunftsfähige Lösungen für die anstehenden Bauaufgaben zu liefern. Ich bin überzeugt, mit dem Holzbau ist das möglich“, so Minister Hauk im Rahmen der Werksführung. „Unser Land will die Trends für nachhaltige und klimafreundliche Wirtschaftsmodelle setzen um den Wohlstand von morgen zu sichern. Mit der Holzbau-Offensive BW haben wir einen solchen gesetzt, andere Länder und Regionen folgen uns.“

Hintergrundinformationen

Die Landesregierung Baden-Württemberg hat Ende 2018 die Holzbau-Offensive des Landes ins Leben gerufen, um die Transformation des Bausektors voranzutreiben. Ziel des interministeriellen Projektes ist es, eine klimafreundliche Baukultur mit Holz im Land zu unterstützen. Zu den zielgerichteten Maßnahmen gehören unter anderem Fördermaßnahmen, Bildungsprogramme und der Ausbau der Digitalisierung im Holzbau. Das Land errichtet eigene Neubau- und Modernisierungsmaßnahmen soweit wie möglich in Holz- oder Holzhybridbauweise.

Pressemitteilung

10.08.2022

Quelle: Ministerium für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz (MLR)

Weitere Informationen

- ▶ [Ministerium für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz \(MLR\)](#)
- ▶ [Holzbau-Offensive Baden-Württemberg](#)

